

[View this email in your browser](#) | [Afficher dans le navigateur](#)

[Français](#)



International Development Research Centre
Centre de recherches pour le développement international



Innovating for Maternal and Child Health in Africa (IMCHA)



Dear colleagues,

We'd like to wish you a happy, healthy and peaceful new year. We started off the year

with a successful workshop in Kigali where participants were able to share ideas, good practices and lessons learned with each other.

We look forward to continuing our work with you in 2020. As you know 2020 is the final year in IMCHA. We hope that strong results will continue to emerge and that these get translated into changes in policy and practice.

Sincerely,

Montasser Kamal and the IMCHA team



Making the case for action on gender parity

Women's under-representation in research and science not only undermines women scientists' efforts to reach their full potential, but it also affects the quality of scientific knowledge. With different but equally valuable perspectives, women can bring diverse insights to research that transform the very practice and expand the boundaries of knowledge.

[LEARN MORE](#)

Research in action



Improving the gender dynamics of social enterprises to support volunteer health workers

A Ugandan, Kenyan and Canadian research team finds ways to support community health workers

[LEARN MORE](#)

News

Maternal, Newborn, and Child Research Days



In September 2019, the Government of Nigeria held the second edition of the Nigeria Maternal Newborn and Child Research Days. The first edition of this meeting, in 2018, was supported by the West African Health Organization, in its role as IMCHA's West African health policy and research organization. Hosted by the Nigerian Federal Ministry of Health, last year's meeting was the first national-level convening of policymakers, researchers, health professionals, non-governmental organizations, journalists, and other key players in the field of maternal, newborn, and child health. Representatives from the three IMCHA research teams in Nigeria showcased their work and results. The meeting helped strengthen researcher and decision-maker collaboration for the use of evidence in policy and practice. This

year's meeting was led by the Ministry of Health who took ownership of the initiative, and focused on integrating mental health into reproductive and community health and was again supported by the findings of IMCHA research in the country.

Burkina Faso also held its first Maternal and Child Health Research Days in September 2019. The high-level engagement of this three-day meeting led to the development of a regional guide on the use of evidence in policy development. The official communiqué from the research days recommended the dissemination of the guide and policy staff training for its optimal use.

These research days exemplify the work of IMCHA's two health policy and research organizations, in West and East Africa, who are fostering sustainable models of national engagement to advance maternal and child health.

IMCHA website

To find recent publications, videos, and blog posts related to IMCHA, visit the [website](#) maintained by the initiative's health policy and research organization in East Africa. It includes, for example, a [recent blog post](#) from Ellen Chirwa, a researcher with Amref Health Africa, who tells a story to explain how delayed access to quality service is a challenge for maternal and child health in Malawi.

IMCHA at the Canadian Conference on Global Health

On October 17-19, 2019, the annual [Canadian Conference on Global Health](#) focused on the theme of "Governance for Global Health: Power, Politics and Justice". More than 30 IMCHA team members attended the conference, sharing their research through various oral presentations, symposia, and posters. IMCHA's health policy and research organizations held two main panels to explore the links between evidence and policy, and the importance of community engagement. All presentations were very well received

and triggered fruitful discussions. Congratulations to all participants!



Featured publications

From Amsterdam to Bamako: a qualitative case study on diffusion entrepreneurs' contribution to performance-based financing propagation in Mali

“For the past 15 years, several donors have promoted performance-based financing (PBF) in Africa for improving health services provision. (...) We investigated the interactions between foreign experts and domestic actors towards PBF diffusion in Mali from 2009 to 2018.”

[LEARN MORE](#)

Factors associated with maternity waiting home use among women in Jimma Zone, Ethiopia: a multilevel cross-sectional analysis

With the objective to “identify individual-, household- and community-level factors associated with maternity waiting home (MWH) use in Ethiopia, [the study shows that] utilisation inequities exist; women with less wealth and companion support experienced more difficulties in accessing MWHs.”

[LEARN MORE](#)

Analysis of the quality of seasonal malaria chemoprevention provided by community health workers in Boulsa health district, Burkina Faso

“Since 2014, the Burkina Faso government has made Seasonal Malaria Chemoprevention (SMC) a priority in its strategic plan to fight against malaria among children aged from 3 to 59 months. (...) The purpose of this study was to evaluate the level of quality of care provided by [community health workers in the framework of this strategy].”

[LEARN MORE](#)

Innovating for Maternal and Child Health in Africa

The Innovating for Maternal and Child Health in Africa initiative seeks to improve maternal, newborn, and child health outcomes by strengthening health systems, using primary healthcare as an entry point. This seven-year, \$36 million initiative is funded by the Canadian Institutes of Health Research, Global Affairs Canada, and IDRC.

Copyright ©2019 International Development Research Centre. All rights reserved.

Our address:

International Development Research Centre
Head Office
150 Kent Street, Ottawa, Ontario, Canada, K1P 0B2
PO Box 8500 Ottawa, Ontario, Canada K1G 3H9

Tel. (+1) 613-236-6163

www.idrc.ca/imcha

[Subscribe](#) or [Unsubscribe from this list](#)

Any comments? Write to imcha@idrc.ca

Want to change how you receive these emails?

You can [update your preferences](#)



[English](#)



IDRC | CRDI

International Development Research Centre
Centre de recherches pour le développement international

Canada

**Innovation pour la santé des mères
et des enfants d'Afrique (ISMEA)**



Chers collègues,

Nous vous souhaitons une bonne et heureuse année, de la santé et de la paix. Nous avons commencé l'année avec un atelier à Kigali où les participants ont partagé des idées, des bonnes pratiques et des leçons apprises les uns avec les autres.

Nous sommes heureux de continuer notre travail avec vous en 2020. Comme vous le savez, 2020 est la dernière année d'ISMEA. Nous espérons que des résultats continueront à ressortir et que ces derniers sont traduits dans des changements de politiques et pratiques.

Cordialement,

Montasser Kamal et toute l'équipe d'ISMEA



Plaider en faveur d'une action pour la parité entre les sexes dans le domaine scientifique

La sous-représentation des femmes dans la recherche et la science nuit non seulement aux efforts des femmes scientifiques pour atteindre leur plein potentiel, mais elle influence également sur la qualité des connaissances scientifiques. Avec des points de vue différents, mais tout aussi valables, les femmes peuvent apporter à la recherche des perspectives diverses qui transforment la pratique même et repoussent les limites du savoir.

[EN SAVOIR PLUS](#)

La recherche en action



Améliorer la dynamique sexospécifique des entreprises sociales pour soutenir les travailleurs bénévoles en santé

Une équipe de recherche Ougandais, Kenyais et Canadien trouve des manières d'appuyer les agents de santé communautaire.

[EN SAVOIR PLUS](#)

Nouvelles

Journées de recherche en santé maternelle et infantile

En septembre 2019, le gouvernement du Nigéria a tenu la deuxième édition du *Nigeria Maternal Newborn and Child Research Days*. La première édition de cette rencontre, en 2018, avait été supportée par l'Organisation Ouest-Africaine de la Santé, en son rôle d'organisme de politique et de recherche en santé de l'initiative ISMEA. La réunion de l'an dernier a été la première réunion nationale réunissant des décideurs, des chercheurs, des professionnels de la santé, des organisations non gouvernementales, des journalistes et d'autres intervenants clés dans le domaine de la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants. Des représentants des trois équipes de recherche d'ISMEA au Nigeria ont présenté leurs travaux et leurs résultats. La réunion a permis de renforcer la collaboration entre les chercheurs et les décideurs pour l'utilisation des données probantes dans les politiques et la pratique. La réunion de cette année a été organisée par le ministère fédéral de la Santé du Nigéria, qui a pris l'initiative en charge et s'est concentrée sur l'intégration de la santé mentale dans la santé génésique et communautaire. Cette rencontre a encore une fois été appuyée par les résultats de la recherche de l'IMCHA dans le pays.

Le Burkina Faso a également tenu ses premières journées de recherche en santé maternelle et infantile, en septembre 2019. L'engagement de haut niveau de cette réunion de trois jours a mené à l'élaboration d'un guide régional de formulation de politiques fondées sur les données probantes. Le communiqué final issu de ces journées de recherche recommandait la diffusion du guide et la formation du personnel pour son utilisation optimale.



Ces journées de recherche illustrent le travail des deux organismes de recherche et de politique de la santé d'ISMEA, en Afrique de l'Ouest et de l'Est, qui promeuvent des modèles durables d'engagement national pour faire progresser la santé maternelle et infantile.

Site web d'ISMEA

Pour trouver des publications récentes, des vidéos ou blogue sur les projets d'ISMEA, nous vous invitons à visiter le [site web](#) maintenu par l'organisme de politique et de recherche en santé de l'Afrique de l'Est de l'initiative ISMEA. Vous y trouverez par exemple un [récent article](#) (en anglais uniquement) rédigé par Ellen Chirwa, chercheur de Amref Health Africa, qui explique comment l'accès retardé à des services de qualité est un défi en santé maternelle et infantile au Malawi.

ISMEA à la Conférence canadienne en santé mondiale

Du 17 au 19 octobre 2019, la [Conférence canadienne en santé mondiale](#) annuelle s'est penchée sur le thème "Gouvernance pour la santé mondiale: pouvoir, politique et justice". Plus de 30 membres des équipes ISMEA était présents à la conférence, pour partager les résultats de leur recherche grâce à diverses présentations, symposium et affiches. Les organismes de politique et de recherche en santé d'ISMEA ont organisé deux tables rondes pour explorer les liens entre les données probantes et les politiques, ainsi que l'importance de l'engagement communautaire dans la recherche. Toutes les présentations ont été très bien reçues et ont engendrées de nombreuses discussions

enrichissantes. Félicitations à tous les participants!



Publications en vedette

From Amsterdam to Bamako: a qualitative case study on diffusion entrepreneurs' contribution to performance-based financing propagation in Mali

(Traduction libre) Au cours des 15 dernières années, plusieurs donateurs ont fait la promotion du financement basé sur la performance (FBP) en Afrique pour améliorer la prestation des services de santé. Cet article étudie les interactions entre les experts étrangers et les acteurs nationaux en vue de la diffusion du FBP au Mali de 2009 à 2018. Article disponible en anglais uniquement.

[EN SAVOIR PLUS](#)

Factors associated with maternity waiting home use among women in Jimma Zone, Ethiopia: a multilevel cross-sectional analysis

(Traduction libre) Dans le but de déterminer les facteurs individuels, familiaux et communautaires associés à l'utilisation du foyer d'attente de maternité en Éthiopie, l'étude montre qu'il existe des iniquités en matière d'utilisation. Les femmes ayant moins de moyens et de soutien ont plus de difficultés à accéder à ces foyers. Article disponible

en anglais uniquement.

[EN SAVOIR PLUS](#)

Analysis of the quality of seasonal malaria chemoprevention provided by community health workers in Boulsa health district, Burkina Faso

(Traduction libre) Depuis 2014, le gouvernement du Burkina Faso a fait de la chimiothérapie contre le paludisme saisonnier une priorité dans son plan stratégique de lutte contre le paludisme chez les enfants âgés de 3 à 59 mois. Le but de cette étude était d'évaluer le niveau de qualité des soins fournis par les travailleurs de la santé communautaire dans le cadre de cette stratégie. Article disponible en anglais uniquement.

[EN SAVOIR PLUS](#)

Innovation pour la santé des mères et des enfants d'Afrique

L'initiative Innovation pour la santé des mères et des enfants d'Afrique cherche à améliorer la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants en renforçant les systèmes de santé, avec comme point d'insertion les soins de santé primaires. Cette initiative de 36 millions de dollars sur sept ans est financée par les Instituts de recherche en santé du Canada, Affaires mondiales Canada et le CRDI.

© 2019 Centre de recherches pour le développement international. Tous droits réservés.

Notre adresse :

Centre de recherches pour le développement international
Siège
150, rue Kent, Ottawa, Ontario, Canada K1P 0B2
CP 8500, Ottawa, ON, Canada K1G 3H9

Tél. : (+1) 613-236-6163

www.idrc.ca/ismea

[S'abonner](#) ou [se désabonner de cette liste](#)

Des commentaires ? Écrivez à imcha@crdi.ca

Vous voulez changer la façon dont vous recevez ces courriels ?

Vous pouvez [mettre à jour vos préférences](#)

